

El Eco de Cartagena

Diario Ocano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Desde Madrid

Frutos evangélicos

Han transcurrido y no infecunda ni liviamente, los días de la Santa Cuaresma, en los cuales los vientos vivificantes de la fe, barrieron de los horizontes de las almas las nubes con que las ensombreció el pecado de nuestro tiempo, que es la indiferencia.

Se dice que nuestra sociedad es desoreída y está materializada. Se dice, y hay que convenir en que las apariencias justifican la afirmación.

Mas nosotros tenemos por más conforme con la realidad social de nuestros días el reconocimiento de que los espíritus padecen una dolencia o sienten una necesidad de que pudiera llamarse *balimia* ansia de verdad, hambre de este manjar del alma.

El ser humano ama naturalmente la verdad; y porque es notoria esa inclinación son tantos los malos mentores y los pésimos e interesados tutores que se consagran a sembrarla con doctrinas reprochables, con insinuaciones perversas, con teorías falaces y aún con referencias rezumantes de malicias, abrevadas en las charcas de la falsedad.

En fresa que resulta sonante por lo mismo que expresa una vaciedad, sueña decir os imbuidos del racionalismo que el hombre es soberano por su razón. Y es todo lo contrario, porque por la razón es esclavo de la verdad y contra quien abiertamente la niega y en lo que se le alcance, se pronuncia aquella con toda energía.

Somos soberanos desde el punto de vista de la voluntad porque tenemos nuestra alma en nuestro cuerpo y nuestro libre albedrío, como dice Cervantes, y de ahí que, aun conociéndolo, abandonemos al bien y sigamos al mal, y viendo lo mejor elijamos lo peor.

Pero esta soberanía de la voluntad es demasiado débil. Se deja pilotar por todos los vientos. Es una soberanía mediocrizada y frecuentemente esclavizada por la pasión.

Porque hay que advertir que los errores triunfantes son la avanzada de las pasiones dominadoras; y que lo que empieza con apariencias de disentimiento de la doctrina, concluye en un disentimiento de la Moral. No es que se pronuncia la inteligencia, es que se rebela el corazón.

Pues la Cuaresma con sus autoridades y con sus temperancias, con sus doctrinas acerca del sacrificio y de la mortificación, ordenadas aquellas, predicadas y aconsejadas éstas, vetan por la salud del cuerpo al par que tonifican y fortalecen nuestra parte espiritual.

Por eso ha podido decirse que no hay campaña sanitaria más eficaz que la que realizan los sacerdotes de uno y otro Clero durante la Cuaresma; porque el hombre que se arrepiente del pecado hace, propósito de enmienda y persevera en ella, labora provechosamente por su propia vida y por la de la especie, pues no hay pecado que no sea un terrible conspirador contra la existencia individual o contra el porvenir de la vida colectiva.

De donde se sigue que una empresa general contra el pecado; una predicación que aconseja, insta, convence o persuade al apartamiento de él, como la que en el santo tiempo de la Cuaresma ha llevado a cabo la Iglesia católica con sus Misiones y Ejercicios espirituales, es como una formidable batida dada a los vicios y concupiscencias que embrutece y corrompen al pueblo, y un encauzamiento provechosísimo de las pasiones desbordadas.

Reconózcase y agradézcase este gran servicio que, dentro de su deber, presta el sacerdocio a la sociedad; porque en la medida en que en ésta se hace triunfar al Catecismo, triunfa la paz, y el orden, y la justicia. Conculcadores de las leyes divinas y de las humanas los habrá siempre, porque somos flacos y pecadores; pero donde impera en las conciencias de los pecadores y en las almas de los justos en las familias y en los pueblos el Código divino, pocas veces hay que aplicar los humanos.

Después de una Cuaresma en la que, gracias al celo de los operarios de Cristo, pocos para tantas mies, se ha obtenido abundante copia de frutos espirituales, es de esperar que vayan exteriorizándose los síntomas de que nuestra sociedad, en todos sus elementos, ha recibido nueva vida. Los aires de la primavera han cubierto ya de hojas los árboles y de flores los jardines, antes como muertos los primeros y en traza de erial los segundos. Los vientos de las doctrinas evangélicas han acudido las almas y preparado en ellas espléndida floración de virtudes. La palabra de Dios siempre es fecunda. Ella será parte principal para que se dilate y vigoricen la inteligencia, compenetración y cordialidad de todos los españoles, a fin de que, no tardando, pueda recogerse el fruto abundante y sabroso de la unidad en el pensamiento y en la acción, en el vibrar de las almas y en el latir de los corazones hispanos...

MIGUEL PEÑAFLOR.

El Nuncio de S. S. a Cartagena

Informes que por varios conductos llegan a nuestra redacción dicen que con motivo de su viaje a Murcia para la coronación de la Virgen de la Fuensanta, vendrá a Cartagena, acompañado del señor Obispo de la Diócesis, el Nuncio de Su Santidad Monseñor don Federico Tedeschini.

El objeto de esta visita del representante de la Santa Sede en España es conocer los establecimientos de beneficencia y monumentos notables de esta ciudad.

POR LA PATRONA

El señor Alcalde ha recibido el siguiente telegrama:

«Tetuán-Cartagena, al Alcalde. Colonia Cartagenera unida fraternal lazo amistad conmemora hoy a su Santa Patrona en íntima comida y al invocar su excelso nombre recordando cariñosamente querida patria chica elevan votos por su engrandecimiento y ruegan a V. E. como representante de esa noble Ciudad haga llegar a las plantas del Trono de tan querida imagen la humilde plegaria de sus hijos queridos y a nuestros hermanos en esa con el cariñoso recuerdo el orgullo de ostentar la representación de tan hidalga raza regional en la misión de civilización y cultura a realizar en estas tierras.»

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid ha venido don Enrique Catá Dorda.

—Ha marchado a Sevilla doña Carmen Alonso Orduña, esposa del capitán de navío don Salvador Garvia.

—También ha marchado a Sevilla la distinguida esposa del capitán de fragata don Guillermo Ferragut.

—De Valencia, el general de la Armada Excmo. señor don Agustín Cuesta, su esposa doña Mary Milvain y su bella hija Blanca.

—A Albacete han regresado las bellas señoritas Conchita y Mailde Herrero.

—Se Sevilla ha venido el Comisario de Guerra don José María León.

—Se encuentra en ésta el capitán del escuadrón de caballería de la Guardia Civil de esta provincia, con residencia en Murcia don Luis de Haro y Melgares.

—De Madrid ha regresado el subintendente de la Armada don Emilio Briones, con su distinguida esposa doña Enriqueta Sasselly.

NOTAS VARIAS

En Granada ha dado a luz un precioso niño la esposa de nuestro paisano, el joven oficial del Catastro D. Luis Beltri.

—Mañana a las once, tomará posesión del cargo de presidente de la subcomisión de la Cruz Roja, en San Antón el concejal de este Ayuntamiento don José Giménez Bleasmitch, para cuyo cargo ha sido elegido por S. M. la Reina doña Victoria.

—En la parroquia de San Antonio Abad, han quedado esta mañana unidos en matrimonio, la bella y distinguida señorita Marta Escudero González, con el joven don Juan Pastor Guisado, administrador de la «Unión Eléctrica».

Los nuevos esposos han sido apadrinados por el padre de la novia el ex-alcalde don Salvador Escudero y la tía y madrina de la desposada doña Ramona González.

La unión ha sido bendecida por el párroco don Francisco Alcolea habiendo firmado en el acta matrimonial como testigos don Aurelio Más, don José Pastor, don José Cebada, don José Hernández y don Nicolás Escudero.

La novia vestía traje de viaje y estaba realmente encantadora.

Terminada la ceremonia religiosa los nuevos esposos a los que le deseamos toda clase de felicidades han marchado a Alicante y Valencia, siguiendo después a Madrid.

LETRAS DE LUTO

Esta tarde seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del que era empleado Municipal don Antonio Contreras López.

A su viude, hijos y demás familia enviamos nuestro pésame.

La piedra filosofal del húngaro

Para el campesino húngaro, la verdadera piedra filosofal es el maíz: De él saca su pan, su guiso y su cerveza. Es un artículo de primerísima necesidad como lo es para las Sras. la loción higiénica «Sudoral». Evita las complicaciones olorosas del sudor, sin suprimirle, irritar la piel ni manchar los vestidos. Precio: 2'50. Fabricado por Foralla, creadora del supremo Jabón «Flores del Campo».

DE PROCESIONES CRISTO YACENTE

La band del 33 viene a Cartagena

Para tomar parte en la suntuosa procesión del Miércoles Santo, ha quedado contratada la banda de música del regimiento «Sevilla», de guarnición en Murcia.

Probablemente, los profesores de tan notable agrupación musical vendrán en el tren de la mañana, para concurrir y amenizar la misa de doce en la iglesia de la Patrona, como of en la de su pime a visita a la ciudad tan estimada por ellos, después de la partida.

En el tren de la tarde vendrán otras agrupaciones musicales de Murcia y sus pueblos.

El trono de los marrajos

Continuándose unánimemente mu chedumbre por el Ayuntamiento para ver el magnífico trono de los marrajos.

Con unánimes las alabanzas, pues ve daderamente es una joya, donde está derrochado el buen gusto y el arte.

La Cofradía en tres años ha adquirido: La Piedra, La Soledad, El Cristo Yacente obras del eminente escultor señor Capuz y el trono de que hoy hablamos.

La cifra a que asciende estas obras son de consideración y estos cofrades cada día tienen mayor entusiasmo porque sus procesiones se distinguen por su sello de arte bien consolidado.

Exquisito, fino y neto fabricación de Pomares caramelo «Españoleto»

Hace 40 años

Sábado 9 Abril 1887

De la procesión de la madrugada de ayer:

A las dos de la mañana abriéronse las puertas del templo de Santo Domingo apareciendo al poco cuatro soldados y un cabo de la Guardia Civil, los guiones y el tercio de granaderos.

Sigue tercio y sudario de N. P. Jesús en el centro del cual doce coronetas con desgarrador acento pregonan la muerte del Divino Salvador. Esta innovación de la procesión matutina ha sido de muy buen efecto y ha merecido los mayores elogios hasta de los Californios que como impertéritos contrincantes procuran en todo encontrar motivo de censura.

N. P. Jesús Nazareno con cruz a cuestas aparece en el suntuoso trono que representa el monte Calvario.

Sigue el tercio de judíos poblado por multitud de criaturas que lucen magníficos trajes.

El trono de la Calda que representa el paso de Jesús por la calle de la Amargura, aunque ya exhibido el año último, es de buen gusto.

Prosiguen sudario y tercio de María Salomé que ha sido colocada en un trono construido en cortísimo espacio de horas.

San Juan, hermosa escultura de Salcillo, radiante de luz se nos presenta en el elegante trono que viene luciendo hace unos años.

La Virgen de la Soledad pone término a la procesión. El paso, de oro deslumbrador, en cuyos ángulos se elevan cuatro cartelas bellísimas con 50 preciosos tulipanes cada una ofrece un conjunto admirable. La Virgen entró en su iglesia a las ocho de la mañana.

Velázquez ha hecho una gran obra. Ha sabido darle al duro madero, figura humana y lo que no es tan fácil, expresión de dolor, rigidez de muerte, sensación de cadáver.

La mano del artista ha trazado armoniosas líneas que le inspiró su mente visionaria; a impulso del torrente de su arte ha sabido copiar en el rostro de su Yacente la amargura y el dolor.

Vi al Cristo, el rictus melancólico de la divina faz quedó grabado en mi imaginación; la boca entreabierta mostrando la postrer mueca, me impresionó. La religiosidad de esta escultura se adentró en mí y perdurará lo que la imagen.

Hablé con el escultor, cuya alma siente el arte religioso con esa vehemencia propia de Andalucía y me hizo sentir con él. Las fibras de mi sensibilidad vibraron poderosamente ante las fogosas frases de este artista que ha sabido reproducir con sus formones, la tragedia del Gólgota, mejor que un gran literato con su pluma.

Algunas esculturas de más valor he visto y ninguna me infundió más respeto ni me asombró tanto.

Contemplando al hijito del artista extasiado ante el trabajo de su padre pensé que ya a su temprana edad empezaban a despertar los sentimientos artísticos de su progenitor.

Velázquez es un artista; ha hecho una gran obra y le felicito.

La devoción que su contemplación despierta, la majestuosidad que en sí lleva la forma de esta escultura junto con la pátina de la antigüedad harán de él, ahora modesto, inmortal escultor; alzarán su figura hasta donde llegaron los de más fama.

Animese, pues, y prosiga en la obra emprendida, ya que bien demostrada tiene sus cualidades y dotes de escultor; largo y penoso es el camino, pero ¿qué más estímulo ni más recompensa que la admiración de los que vean sus obras?

Quizá los momentos de más emoción de mi vida fuesen los que pasé junto a este Cristo en la casti penumbra de la habitación con el silencio majestuoso del respeto y con la transfiguración a mis ojos de la imagen del Redentor.

Fernando Meca.

Los buques ingleses

Con rumbo a Baleares han zarpado esta mañana los destroyers ingleses que vinieron hace unos días de Almería.

En la Misericordia

Mañana tarde a las 4 y a las 6 en uno de los salones de la Casa de Misericordia se celebrará una velada cinematográfica, proyectándose la película «Vida Pasión y muerte de N. S. Jesucristo».

Banco Hispano-Americano

CARTAGENA

Caja de Ahorros

Libretas con imposiciones

al 3% anual